

Kommende Termine

13. April, 10.45 Uhr Drachenfels-Wanderung



Protokoll der FSR-Sitzung vom 10. April 2019

Alle Protokolle
im Internet:
www.fsmath.uni-bonn.de

- Beginn:** 18.16 Uhr
Ende: 20.06 Uhr
Anwesende: Felix Blanke, Martin Böhm, Carolin Büchting, Julia Dany, Antonia 'Minnie' Ellerbrock, Urs Flock, Helene Glöckner (bis 20 Uhr), Thomas Häbel, Johanna Hindert, Tristan Kobusch, Benjamin Nettesheim (bis 19:45 Uhr), Tim Racs, Marena Richter, Leona Schlöder, Janna Schmidt, Mark Schneider, Paul Stahr (ab 19 Uhr), Jonathan Wiebusch
Sitzungsleitung: Marena Richter
Protokoll: Janna Schmidt

TOP 0: Hallo

Marena eröffnet die Sitzung. Die Protokolle der letzten beiden Wochen werden nach Nennung der Änderungen abgeklopft.

TOP 1: Berichte

Geschäftsordnungs- und Satzungsausschuss: Tim berichtet, dass sich der GoSa getroffen hat.

Es wurde weiter am KritKat gearbeitet und gibt hoffentlich bald einen neuen Entwurf, der in der FK und hier besprochen werden kann.

FK: Felix berichtet von der FK. Die Geographie beantragt 1900 Euro für ihre FS-Fahrt. Sie nimmt keine Teilnehmerbeiträge für die Fachschaftsfahrt. Bei der Fahrt wird nicht nur Fachschaftsarbeit, sondern auch Facharbeit geleistet. Ein genauer Finanzplan konnte nicht mitgeteilt werden. Unsere Meinung: Minnie findet, dass die Grenzen eingehalten werden sollten - wir bemühen uns ja auch. Tim findet, dass bei nicht nur Fachschafts-, sondern auch Facharbeit nicht der gesamten Fachschaft geholfen wird, sondern nur 20 Fachschaftlern. Wir sind auf jeden Fall dagegen, dass der Antrag beschlossen wird, ohne dass ein vernünftiger Kostenplan vorgestellt wird. Unsere BFSG-Anträge wurden außerdem vorgeschlagen und blieben unkritisiert.

Spieleabend: Minnie berichtet, dass gestern ein Spieleabend war, ganz gut besucht. Berber, Felix, Tim und Leona diskutieren, wem das Geschirr des Aufenthaltsraums eigentlich gehört und welcher Ton angemessen ist. Das Geschirr sollte nach Nutzung auf jeden Fall wieder sauber im Aufenthaltsraum landen.

Wichtige Fakten: Janna berichtet, dass sie die Seite 'Wichtige Fakten' auf der Website mit dem unnützen Wissen der Ersti-Schnitzeljagd gefüllt hat.

AStA: Felix berichtet, dass der AStA bezüglich der Kassenprüfung geantwortet hat (s. Prot. vom 3. April 2019). Ist okay, der AStA hätte aber gerne, dass wir unsere Satzung klarer formulieren. Tim berichtet, dass gestern diskutiert wurde, ob Richtlinien dazu in den KritKat kommen.

EPG: Marena berichtet von der EPG.

Modulbeschreibungen auf Englisch: Mark berichtet, dass ein Student gefragt hat, ob wir Modulbeschreibungen auf Englisch haben (wg. Auslandssemester). Er hat ihn ans BaMa verwiesen. Felix berichtet, dass der Student geantwortet hat, dass das BaMa keine englischen Modulbeschreibungen hat. BaMa-Sache, das dürfen wir wahrscheinlich auch gar nicht leisten.

Vendel: Minnie berichtet: Vendel hat geliefert, wir haben jetzt auch Fritz Kola.

TOP 2: Veranstaltungen

Drachenfelswanderung: Wir brauchen jemanden, der für die Drachenfelswanderung Proviant kauft. Benni meldet sich. Martin hilft ihm.

Fachschafftsfahrt: Wer verbindlich mitkommen will, soll Helene bitte schreiben. Und es wäre cool, wenn zumindest ein Auto da wäre, um Einkauf und Gepäck zu transportieren. Martin kommt mit und kann somit sein Auto zur Verfügung stellen.

TOP 3: KoMa

Caro berichtet, dass es heute ein Head-Orga-Treffen gab, um effizienter zu planen. Die Head-Orga möchte einen FS-Tag für die KoMa machen, um eine Sponsoring-Liste zu erstellen, Anschreiben usw. Es wird ein Doodle für den Termin geben. Die Head-Orga hat zudem Aufgaben rausgeschrieben, um andere FSler einzubinden. Wir verteilen einige Aufgaben (* bedeutet 'besonders dringend'):

Aufgabe	zuständig
* Vorbereitung Sponsoring (FS-Tag)	
* Turnhallen Stadt	Johanna
* Hausvorstandt Text	Marena, Janna
* Räumlichkeiten exklusive Gemeindezentren und Turnhallen	Julia
(*) Exkursionen	Johanna
KoMa-Website	Martin + Helfer (z.B. Julia)
KoMa-Wiki	
Essen (Planung)	Marena
Konzepte Helfer	Benjamin
T-Shirt-Design	

Wer in die KoMa-Slack-Gruppe möchte, soll eine Mail an koma@fsmath.uni-bonn.de schicken. Die Head-Orga trifft sich ab jetzt zweiwöchentlich Mittwoch von 12-14 Uhr. Man darf gerne dazukommen. Wer mit zur KoMa im SoSe möchte, meldet sich bitte bis gestern bei Tim. Bislang fahren fünf Menschen mit (Marena, Felix, Helene, Jonathan, Tim).

TOP 4: Antrag aus der FK

Felix berichtet, dass ein Antrag in der FK gestellt wurde. Die Satzung der Studierendenschaft besagt, dass eine FS sich eine Satzung selbst geben muss. Manche Fachschaften haben das nicht (wir schon). Ist wenig Aufwand, sich eine zu machen, da es eine Vorlage gibt, die man nur noch modifizieren muss. Der Antrag sieht vor, dass ab nächstem Semester AFSG-Anträge nur noch für Fachschaften mit Satzung bewilligt werden. Die kleinste FS der Uni hat übrigens eine Satzung. Verabschiedungsprobleme gibt es quasi nicht, da eine Vollversammlung, die dafür teilweise notwendig wäre, keine Mindestteilnehmerzahl benötigt. Tim merkt an, dass die Mustersatzung von 2008 ist, also auch nicht soo aktuell und demnächst erst von dem GoSa überarbeitet werden soll. Lin Bachmann trägt weiter, dass wir dem Antrag zustimmen.

TOP 5: Einführung Kategorientheorie

Benni berichtet, dass in vielen Vorlesungen Kategorientheorie verwendet wird, aber kaum Kategorientheorie erklärt wird. Eine Art Vorkurs Einführung in die Kategorientheorie wäre sinnvoll, angedacht zwischen EinfAlg und GeoTopo. Menschen dafür zu finden scheint kein Problem zu sein. Leona schlägt vor, dass die Menschen, die das angestoßen haben, einen AK gründen, um sich ein Konzept zu überlegen. Martin kümmert sich um die Einrichtung des AKs. Anregungen für Diskussionen im AK: Kategorientheorie ist eigentlich nur wichtig für Algebra und Topologie, es betrifft also nicht alle Studierenden - wie notwendig ist so eine Einführung? Sollten nicht eigentlich die Dozierenden so viel Kategorientheorie einführen, wie sie brauchen? Wie groß wäre der Andrang? An welchen Stellen in Vorlesungen sollte Kategorientheorie eingeführt werden, wird es aber nicht getan? Welchen Umfang sollte der Kurs haben? Der AK soll in zwei Wochen erste Ergebnisse präsentieren, damit wir für die nächste QV-Kommission wissen, ob wir Geld dafür brauchen.

TOP 6: Mate-Kasse

Felix berichtet, dass wir ab jetzt bei Vendel bestellen und Dinge umgestellt haben. Die Rechnungen für Getränke - nicht aber die für Kaffee und Kekse - laufen jetzt über die Fachschaft, nur wohin die freiwilligen Spenden als Gegenleistung gehen sollen, ist nicht klar. Dafür brauchen wir ein Konzept. Behalten wir die orangene Kasse? Oder besorgen wir eine neue? Vorteil von zwei separaten Kassen ist, dass klarer ist, was welches ist. Könnte aber möglicherweise auch verwirren. Meinungsbild:

2 Behälter	1 Behälter	Enthaltungen
9	1	5

Julia kümmert sich um die konkrete Umsetzung.

TOP 7: Sonstiges

T-Shirts: Vorgezogen in Top 2. Marena bittet darum, dass Leute sich bei ihr melden, wenn sie ein T-Shirt wollen oder auf ihr altes FS-T-Shirt ihren Namen gedruckt haben wollen. Bislang gibt es nur 5 Interessenten und wir brauchen 10 für eine Bestellung.

Prüfungsprotokolle: Martin fragt, ob wir für die Prüfungsprotokolle eigentlich Vordrucke haben, um mehr Struktur reinzubringen. Thema für die FS-Fahrt.

Klopapier: Sollen wir am 1. Mai sitzen, damit pünktlich geklopapiert werden kann? Niemand dafür. Stattdessen beschließen wir eine einmalige Klopapier-Abklopfungsmacht für den Klopapier-AK - natürlich nach vorherigem Rumschicken.

Kassenkauf: Damit in der Veranstaltungskasse nicht Geld landet, das nicht reingehört, bittet Tim darum, eine neue abschließbare Kasse zu kaufen. Keine Gegenrede.

French Press: Minnie berichtet, dass jemand aus dem Aufenthaltsraum gerne eine French Press hätte. Berber berichtet, dass dafür schon Geld privat gesammelt wurde. Wir teilen dem betreffenden Studierenden mit, dass er zunächst das gesammelte Geld nutzen sollte - falls das nicht reicht, wird erneut darüber beraten. P.S.: Da 94 Prozent der Anwesenden eine Begriffsdefinition brauchten: Eine French Press ist so ein Ding, womit man Kaffee macht.

Evaluationen: Minnie findet, die Evaluationen hingen jetzt lang genug. Allgemeine Zustimmung.

Kampfpanzer: Die Spenden im Spendenfach für den Kampfpanzer werden in den nächsten 300 Jahren vermutlich nicht für einen Kampfpanzer reichen. Benni und Martin möchten das Budget für eine Belagerungsmaschine für Wasserbomben nutzen, um Erstis damit abzuknallen. Paul findet, das sei nah genug an einem Kampfpanzer dran und möchte mitbasteln. Wird abgeklöpft.

Fridays For Future: Janna berichtet, dass FFF uns darum bitten, auf unseren Kanälen auf deren Veranstaltungen aufmerksam zu machen. Aushänge sind okay, aber wollen wir sie auch auf der Facebookseite posten und ansagen? Die Fachschaft ist eigentlich politisch neutral, andererseits ist es keine Parteienwerbung, sondern eher im Sinne der gesamten Mathematikstudierenden. Felix merkt an, dass es seit 2011 keinen eindeutigen FSV- oder FSR-Beschluss zu politischen Aussagen auf Websites gibt. Sollte man in der FSV besprechen. Für diesen konkreten Fall wird jetzt entschieden. Meinungsbild: 10 dafür, 1 dagegen, 3 Enthaltungen. Janna darf also auf Facebook ankündigen.

FSV-Beschluss: Felix hat FSV-Beschlüsse durchgesehen. 2011 gab es einen Beschluss, dass man nicht mehr als 150 Euro in der FS haben darf. Derzeit sind es allein 170 in der Veranstaltungskasse. Felix würde darum bitten, dass das revidiert wird, damit er nicht täglich zur Bank rennt. Ist FSV-Thema, aber mach erstmal alles wie vorher, Felix.

Noch ein FSV-Beschluss: Ein weiterer Beschluss dreht sich darum, dass wir aktiv Bachelorarbeiten sammeln. Sollten wir vielleicht nach außen tragen (Klopapier, Website). Und weiterführen.

Nächste Sitzung Marena wird fehlen, Benni übernehmen.

Helauls Geburtstag: Paul lädt alle am Samstag zu Helene ein, um Helauls Älterwerden zu feiern.

Europawahl: Marena berichtet, dass wir von einem Studenten angeregt wurden, die Europawahl anzukündigen. Tim findet, wir sollten das bürgerliche Verantwortungsbewusstsein anspornen. Ist weniger politisch problematisch als FFF. Also ja. Wird aber nochmal auf der FSV thematisiert.

Marena schließt die Sitzung.

Marena Richter
Sitzungsleiter

Janna Schmidt
Protokollant